



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 16 de diciembre 2023

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

### @DefensaEc

En la Escuela Superior Naval "Cmte. Rafael Morán Valverde", el Sr. Gian Carlo Loffredo, ministro de Defensa Nacional, participó junto al presidente de la República del Ecuador @DanielNoboaOk en la Ceremonia de Ascensos y graduación de oficiales de la @armada\_ecuador. [Ver más](#)



### @DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional, Gian Carlo Loffredo, junto a autoridades de Estado se reunieron con el presidente Constitucional de la República del Ecuador @DanielNoboaOk, con el fin de articular y fortalecer acciones de seguridad y control. [Ver más](#)



### @DefensaEc

La Política de Género de @FFAAECUADOR es un instrumento fundamental para prevenir todas las formas de discriminación en la institución armada, [Ver más](#)



### @DefensaEc

Todas las instituciones del Estado, con trabajo coordinado, promovemos las acciones por un Ecuador de Paz. [Ver más](#)



### @MuseosDefensaEC

#CosasQueNoSabías [Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

### Granadas y fusiles se detectan en una finca del cantón Palenque. El Universo

Durante allanamientos ejecutados durante este jueves, policías y militares desarmaron a integrantes del grupo delictivo denominado Los Tiguerones que operan en el cantón Palenque de la provincia de Los Ríos. [Ver más](#) Nota Referente [La Hora](#)



### Integrantes de Los Tiguerones detenidos en Esmeraldas. La República

Las Fuerzas Armadas de Ecuador capturaron a tres integrantes del grupo delictivo conocido como Los Tiguerones. Los criminales se dedicaban a extorsionar a los comerciantes de Tonsupa, en Esmeraldas. [Ver más](#)



### Unos 1.500 presos extranjeros van a ser expulsados del país, anunció el presidente Daniel Noboa. El Universo

Al menos 3.000 extranjeros están presos en Ecuador y para reducir el hacinamiento y el gasto público el presidente Daniel Noboa anunció este viernes, tras el gabinete de seguridad que se dio en el ECU911 de Samborondón, que parte de ellos serían extraditados. [Ver más](#)



### Presidente Noboa: "Nuestro plan de seguridad involucra tecnología, inteligencia, cooperación internacional". El Telégrafo

El presidente Daniel Noboa fue parte de la ceremonia de ascensos al grado de vicealmirante y graduación de oficiales de la Fuerza Naval. El evento se dio la tarde de este viernes, 15 de diciembre de 2023, en la Escuela Superior Naval 'Cmdte. Rafael Morán Valverde'. [Ver más](#)





MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 16 de diciembre 2023

<p><b>Norero pagaba facturas, regalaba celulares y entregaba dinero a policías, dijo Fiscalía. Primicias</b></p> <p>Las investigaciones del caso Metástasis revelaron que Leandro Norero habría coordinado con el coronel Neycer Mazón un falso operativo en el que se llevaron esculturas de la casa ubicada en el lujoso sector de Riveras del Batán. Las investigaciones del caso han logrado identificar a ocho uniformados que habrían trabajado con Norero, incluso alterando evidencia e influyendo en los procesos judiciales en su contra. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Daniel Salcedo era alias 'bellito' y compraba armas a Leandro Norero. La Hora</b></p> <p>Daniel Salcedo, quien ha tenido sentencias por lavado de activos, está prófugo, pues debía ser detenido por el caso 'Metástasis' que involucra al narcotraficante Leandro Norero y el sistema de justicia ecuatoriano. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Las cárceles de máxima y supermáxima seguridad se empezarían a construir en febrero en zonas aisladas, según Gobierno. El Universo</b></p> <p>El presidente Daniel Noboa anunció este viernes, tras el gabinete de seguridad que se dio en el ECU911 de Samborondón, que la construcción de las cárceles de máxima seguridad y supermáxima seguridad arrancarían en febrero. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Caso 'Metástasis'. La República</b></p> <p>Se revela que Leandro Norero le pagaba becas, colegiaturas, gastos médicos y hospitalarios en Rusia, a hijos de policías a cambio de favores y protección. <a href="#">Ver más</a> Nota Referente <a href="#">Primicias</a></p>	
<p><b>Alias 'Dálmata', uno de los más buscados de Colombia, se escondía en Quito. Vistazo</b></p> <p>Javier Andrés A. P., alias 'Dálmata', uno de los delincuentes más buscados de Colombia por hurto, estaba escondido en Quito, provincia de Pichincha. El peligroso sujeto fue deportado a su país natal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Más entidades se convocan a la mesa de seguridad de Guayaquil para cercar la 'economía criminal'. El Universo</b></p> <p>El alcalde de Guayaquil, Aquiles Álvarez, y funcionarios del Gobierno mantuvieron la mañana de este viernes, 15 de diciembre, la primera reunión técnica de seguridad. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Daniel Noboa: "Cambiamos a generales de la Policía; algunos están en el operativo Metástasis" Expreso</b></p> <p>El presidente de la República, Daniel Noboa, aseguró que para implementar el Plan Fénix cambió a la plana mayor del Comando Conjunto de las Fuerzas Armadas, "lo cual los presidentes anteriores no tuvieron las agallas para hacerlo". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>En Mocache, criminales incendiaron dos casas, vehículos y asesinaron a dos hombres. El Universo</b></p> <p>Uno de los fallecidos es un menor de edad. Los dos son hermano y sobrino de Julián 'el Fatal', quien fue asesinado el pasado 12 de septiembre. <a href="#">Ver más</a> Nota Referente <a href="#">Primicias</a> Nota Referente <a href="#">El Mercurio</a></p>	
<p><b>Estas son las recomendaciones de la banca y de la Policía para evitar a la delincuencia en las festividades de diciembre. El Universo</b></p> <p>La Asociación de Bancos Privados del Ecuador (Asobanca) y la Policía Nacional hicieron recomendaciones a la ciudadanía para la época de festividades de diciembre. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Una persona ha sido asesinada en Ecuador cada hora: van 7.258 casos, un nuevo récord de muertes violentas. El Universo</b></p> <p>Ecuador rompe un récord negativo por la violencia. A pocos días de cerrar el 2023 se conoce que el incremento de muertes violentas respecto al año pasado es de casi el 60 %. Hasta el 5 de diciembre asesinaron a nivel nacional a 7.258 personas frente a los 4.632 casos de todo el 2022. Son 2.626 más casos. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 16 de diciembre 2023

<p><b>Ecuador supera las 200 toneladas de drogas incautadas. El Mercurio</b> Ecuador superó por tercer año consecutivo la barrera de las 200 toneladas de drogas incautadas que lo hacen el tercero del mundo que más estupefacientes decomisa, solo por detrás de Colombia y Estados Unidos. Rodeado por Colombia y Perú, los dos mayores productores mundiales de cocaína, Ecuador se ha convertido en los últimos años en un punto clave del tráfico mundial de esa droga, al aprovechar las mafias sus puertos y costas para enviar toneladas hacia Europa y Norteamérica. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Fiscal General de Colombia recuerda a Gustavo Petro que fue parte de una «estructura delincuencia». La Hora</b> El actual presidente de Colombia, Gustavo Petro, perteneció a la banda M-19, época que recuerda con nostalgia. «Que empiece por contar todas sus actividades delictivas en el M-19, quiénes fueron sus víctimas», le dijo el Fiscal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Nueve grupos criminales operan en Guayaquil, Durán y Samborondón. Ecuavisa</b> En Guayaquil, Durán y Samborondón han sido asesinadas más de 2 500 personas este año, convirtiéndose en la zona más violenta de Ecuador. Nueve grupos criminales están en constante pugna en estas ciudades. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@FFAAECUADOR</b> #Esmeraldas@FFAAECUADOR en coordinación con @PoliciaEcuador, durante el allanamiento a una vivienda en el cantón Río Verde, se decomisó: 1 fusil, 2 carabinas, 1 granada fragmentaria, 6 alimentadoras, 1800 municiones, 10 chalecos antibalas y se retuvo 1 camioneta. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #Latacunga   Los alumnos del III Curso de Combate Especial, se encuentran en su penúltima semana de capacitación y entrenamiento militar, con el objetivo de potenciar las habilidades y destrezas necesarias del operador especial, logrando el dominio de armas cortas en combate cercano, la fortaleza de la mente y cuerpo, mediante técnicas, tácticas y procedimientos de defensa y ofensa personal, necesarios durante la ejecución de operaciones y en apoyo a otras instituciones del Estado. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #Chimborazo   El Escuadrón de Comunicaciones N.º 11 Rumiñahui, realizó conferencias sobre prevención en el ámbito de la ciberseguridad al personal de docentes y estudiantes de educación básica general de la Unidad Educativa Miguel Ángel León Pontón de la ciudad de #Riobamba. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> #Los Ríos   Personal militar del Grupo de Fuerzas Especiales N.º26, en base a información otorgada por inteligencia, realizó un allanamiento en el sector del recinto La Cruz, conjuntamente con miembros de la Policía Nacional se logró obtener los siguientes resultados: <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> El Grupo de Artillería N.º 1 Bolívar, ejecutó operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos, en el allanamiento a una vivienda ubicada en #RíoBonito #Pagua, apprehendió a dos ciudadanos y encontró el siguiente material: <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@EjercitoECU</b> En la ciudad de #Salinas los alumnos del VII Curso de Nadador de Combate, pertenecientes a la Escuela de Fuerzas Especiales Capt Alejandro Romo Escobar se encuentra desarrollando su módulo final, adquiriendo conocimientos sobre manipulación y mantenimiento de motores fuera de borda. <a href="#">Ver más</a></p>	



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 16 de diciembre 2023

<p><b>@EjercitoECU</b> Les invitamos a ver el informativo institucional #TelenoticiasEjército, donde les contamos las actividades que realizaron los soldados del #EjércitoECU. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@esmilecuador</b> Nuestro deber es con la patria y la institución, mediante la entrega total y práctica constante de la honradez. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@esmilecuador</b> 🏃 El mayor esfuerzo es trabajar con orgullo para cumplir nuestras metas con la gran vocación de servicio que nos caracteriza. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@centro_ejercito</b> 15 de diciembre 1922 #CEHEReporta #UnDiaComoHoy en la Historia Militar del Ecuador #TwitterHistoria. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@inocarec</b> Como parte de las tareas logísticas de la XXVII Expedición Antártica EC, se realizó la instalación de un nuevo generador eléctrico en la estación científica "Pedro Vicente Maldonado". <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>@GoberEsmeralda1</b> El saludo protocolar por parte del jefe de la #FTCEsmeraldas hacia el Gobernador Jorge Benítez, sirvió para delinear estrategias ante los GDO. El Gral. Milton Rodríguez ratificó su compromiso en brindar seguridad a la provincia. <a href="#">Ver más</a></p>	
<h2>COYUNTURA</h2>	
<p><b>Incrementa el salario básico unificado para 2024 en Ecuador. El Telégrafo</b> El Ministerio de Trabajo informó que, para el 2024, el Salario Básico Unificado (SBU) se incrementará a USD 460 mensuales, es decir, sube en USD 10 en comparación con el de 2023. La titular de esa cartera de Estado, Ivonne Núñez. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Noboa plantearía su consulta popular entre febrero y marzo de 2024. La Hora</b> El presidente Daniel Noboa reveló que entre la última semana de febrero de 2024 y la primera de marzo se celebraría la consulta popular que busca convocar para poner a votación varias reformas clave de su plan de Gobierno. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>La alerta de Rafael Correa sobre el operativo del caso Metástasis configura un delito penal. Primicias</b> El expresidente Rafael Correa alertó en redes sociales, con unas 14 horas de anticipación, sobre el operativo que preparaba la fiscalía general, para detener a los investigados por el caso Metástasis. Esa publicación configura un delito penal. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Reforma tributaria: Familia del presidente no se podría acoger a condonación. Primicias</b> El informe para segundo debate del proyecto de reforma tributaria, denominada Ley de Eficiencia Económica y Generación de Empleo, incluye la prohibición de que los familiares del presidente de la República y de los asambleístas. <a href="#">Ver más</a></p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 16 de diciembre 2023

<p><b>Caso Metástasis: acusados alegan su inocencia y piden desestimar pedido de prisión. Expreso</b> Alegan su inocencia. Hasta el cierre de esta nota, la audiencia de formulación de cargos por el caso Metástasis, iniciada el 14 de diciembre, se ha extendido por más de 15 horas. Desde la madrugada del 15 de diciembre, los acusados han rebatido los argumentos expuestos por la fiscalía general del Estado (FGE) para motivar su pedido de prisión preventiva. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Ecuador recortará 1.000 millones de dólares en gasto antes de buscar préstamos, venderá oro: Investing.com</b> El mandatario asumió el cargo el mes pasado con promesas de crear empleos, especialmente para los jóvenes, e impulsar la inversión para la economía en dificultades a través de reformas legislativas urgentes. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Daniel Noboa anuncia las fechas tentativas de la consulta popular. Primicias</b> Este 15 de diciembre, tras la reunión del gabinete de seguridad en Samborondón (Guayas), el presidente Daniel Noboa anunció las fechas tentativas para la consulta popular que planea en su Gobierno. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Exjuez detenido por el caso Metástasis ordenó que se le reconozca la ciudadanía ecuatoriana a Byron Castillo. Ecuavisa</b> Ronald Guerrero Cruz, exjuez que se encuentra detenido entre los 31 procesados en el caso Metástasis, (acusado por presunta delincuencia organizada), tiene relación con el fútbol ecuatoriano por el polémico caso del jugador Byron Castillo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Cerca de 100 tortugas gigantes criadas en cautiverio son liberadas en las Islas Galápagos. El Mercurio</b> Un total de 94 tortugas gigantes de Galápagos criadas en cautiverio fueron liberadas este viernes en la Santa Cruz, la isla más poblada del archipiélago ecuatoriano, situada en el centro de la región insular, según anunció la administración del Parque Nacional Galápagos. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Álvaro Román asumirá la presidencia temporal de la Judicatura. La Hora</b> El vocal suplente ya ejerció la presidencia temporal del CJ entre el 25 de enero y el 15 de febrero de 2023. Su encargo concluyó después de que Wilman Terán asumió el cargo tras ser elegido por el CPCCS. <a href="#">Ver más</a> Nota Referente <a href="#">Primicias</a></p>	
<p><b>El ingreso al cráter y caldera del volcán Guagua Pichincha se mantiene prohibido. El Universo</b> La Secretaría de Gestión de Riesgos y el Ministerio de Turismo recuerdan a la ciudadanía y a los prestadores de servicios turísticos que todo tipo de actividad en el interior del cráter y caldera del volcán Guagua Pichincha se encuentra prohibida. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Los países de América Latina que más y menos crecieron en 2023, según el último informe de la Cepal. El Universo</b> Al cierre del año, la tasa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) de la región habrá aumentado en 2,1%, de acuerdo con proyecciones del más reciente informe de la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal). <a href="#">Ver más</a></p>	
<h2>OPINIÓN</h2>	
<p><b>Son (¿somos?) todos narcos. Ivonne Guzmán. Primicias</b> Aquí, con la novedad de que como reza la canción 'Sr. Cobranza' de la Bersuit Vergarabat (pueden escucharla en YouTube) no solo que son todos narcos, al parecer todos lo somos. Como leen, existe la bien fundada posibilidad de que todos, de una u otra forma, estemos involucrados con el narco. <a href="#">Ver más</a></p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO  
DE DEFENSA  
NACIONAL

# SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Sábado, 16 de diciembre 2023

<p><b>Mentiras fosilizadas. Carlos Freile. La Hora</b> Desde finales del siglo XIX algunos liberales radicales propagaron la mentira de que la Iglesia se opuso a la construcción del ferrocarril “de Alfaro”, lo curioso es que no citaron ninguna fuente eclesiástica: pastorales, sermones, proclamas, ni el nombre de quienes habrían sostenido tal rechazo. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>¿Cuánto durará la luna de miel del Gobierno? Ítalo Sotomayor Medina. La Hora</b> Cada nuevo inquilino de Carondelet tiene un período de ‘luna de miel’ con la ciudadanía. Es comprensible que el gobierno entrante requiera de un tiempo considerable para seleccionar a su equipo de trabajo y conocer de forma cercana el país que recibe, para luego poner en marcha su plan de trabajo prometido en campaña. <a href="#">Ver más</a></p>	
<p><b>Crimen organizado: entre chivos expiatorios y verdaderos culpables. Milica Pandzic. La Hora</b> Han sido semanas convulsas para Ecuador, más de lo que estamos desafortunadamente acostumbrados. La constante impotencia que reina entre los ecuatorianos, de vivir a la merced de la inseguridad y el crimen organizado, refuerza la necesidad de encontrar culpables, siendo este un ejercicio con muchos desaciertos y pocos aciertos. <a href="#">Ver más</a></p>	

## RADIO Y TELEVISIÓN

<p>Cambio de Mando de las Fuerzas Armadas del Ecuador. TC Televisión 15-dic-23. <b>Mención FF. AA</b></p>	
<p>Fuerzas Armadas capturaron a tres extorsionadores, luego de un enfrentamiento armado en Tonsupa Esmeraldas. Telem Amazonas. 15-dic-23. <b>Mención FF. AA</b></p>	
<p>La Primera reunión de seguridad se desarrolló en el ECU 911 del cantón Samborondón. Telem Amazonas. 15-dic-23. <b>Mención FF. AA</b></p>	
<p>Ochos sujetos detenidos por extorción. TC Televisión. 15-dic-23. <b>Mención FF. AA</b></p>	
<p>El presidente Noboa se reúne con alcalde del cantón Durán. Oromar TV. 15-DIC-23. <b>Mención FF. AA</b></p>	



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador